

La Región Extremena

DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACION DE LA CRÓNICA

PUBLICIDAD

Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de pesetas la línea.
Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados á precios convencionales.
Los originales no se devuelven
No se publica los lunes

SUSCRIPCIÓN

Badajoz un mes, 1'25 ptas.—En provincias, trimestre, 5 id.—Extranjero trimestre, 6 id.

La correspondencia dirigirá al administrador.
Redacción y Administración
Arco-Aguero, 18

Interesante á los ganaderos.

Vacunas del «Instituto Pasteur» para prevenir á los cerdos del mal rojo y del carbunco al ganado lanar, cabrio, vacuno y caballar.

Sólo con la vacuna del Instituto Pasteur está demostrado hasta hoy que se reduce la mortandad de estos animales á menos del 1 por 100 en las enfermedades mencionadas.

Más de setenta mil vacunas empleadas en el año pasado en Extremadura, sin un solo fracaso, son la mejor prueba de nuestras afirmaciones.

El que desee instrucciones y prospectos, que los pida á D. Victoriano López Guerrero, Santo Domingo 103, Badajoz, representante en Extremadura del Instituto Pasteur.

Fernando González Hernández

Habilitado de Clases Pasivas

RAMON ALBARRAN 21, PRINCIPAL
(ANTES MORALEJA.)

La algarada carlista

A juzgar por las noticias que nos dió ayer el telégrafo, la intentona de los partidarios del Pretendiente, ha fracasado.

Más vale así.

Las declaraciones que en nombre de D. Carlos han hecho, según parece, importantes defensores de su causa, no las estimamos sinceras y están en contradicción con los informes del corresponsal del *Heraldo* en París, Sr. Bonofoux, quien dicho sea de paso, anunció hace más de un mes que los carlistas se preparaban á correr en breve nuevas aventuras.

Si los más impacientes no se hubieran echado al campo antes de tiempo, esto es, antes del 4 del actual, que era, al parecer, la fecha señalada para la presentación de partidas en diferentes regiones, y si por causa tal vez de esa impaciencia y de las medidas adoptadas, no ha revestido la algarada mayores proporciones, es probable que el Pretendiente no negara que la intentona es cosa suya y suya es la responsabilidad de querer que haya en España otra guerra civil, con su cortejo de horrores. Fracasad el movimiento, es natural que D. Carlos ó sus íntimos hagan las declaraciones aludidas.

Pero no se fie de ellas el Gobierno; y ya que ha tomado la grave resolución de suspender las garantías constitucionales en toda España, aproveche el tiempo y obre según las circunstancias aconsejan.

No olvide que determinados elementos que la restauración viene amparando simpatizan con el Pretendiente...

¿Se atrevería el Ministerio Azcá-

rraga á tener á raya esos elementos? ¿Les quitará la influencia que hoy tienen?

Mucho lo dudamos.

Crónica científica.

(De nuestro servicio especial)

Viaje fantástico y viaje real.—Catorce millones de leguas.—Velocidad inconcebible.—Lo que es Marte.—¿Tiene canales?—Millones de años.—La luna de Marte.—Esperando ditos.

Aquel célebre Viaje á la Luna, de Julio Verne, que solo había ocurrido en la potente imaginación del popular novelista científico, va á ser puesto en práctica por un alemán.

Solo que este no se contenta con ir á la Luna, sino a un planeta que dista mucho más de nosotros: á Marte.

El aludido alemán es dueño de una gran fábrica de armas, donde se construyen cañones de grueso calibre y en ella han comenzado ya los estudios y trabajos para hacer el que ha de lanzar el proyectil sobre Marte.

Dentro de ese proyectil irá el dueño de la fábrica y el director con todo el bagaje científico para tan arriesgada expedición.

Según los cálculos (ó proyectos del arriesgado) el viaje á aquel planeta no ha de durar más que veinte y cuatro horas, porque de lo contrario desaparecería la fuerza impulsiva del proyectil.

Pero aquí entra lo más intrincado del problema. Marte se halla de nosotros á una distancia que puede llegar á cien millones de leguas; pero suponiendo que se halle lo más cerca posible, no baja de catorce millones. Para que esto ocurra (que ocurre muy pocas veces en centenares de años) es preciso que Marte se halle en oposición y que coincida con el perihelio del planeta el afelio de la Tierra. Todo esto en lenguaje vulgar quiere decir que la Tierra se halle entre Marte y el Sol, y por tanto lo más cerca de aquel.

Disparada en esta situación la bala que ha de servir de vehículo al constructor de armas, necesita llevar, para efectuar el viaje en 24 horas, una velocidad de más de 1620 leguas por segundo.

Como los modernos cañones de grueso calibre no llegan en su velocidad inicial a mil metros por segundo, figúrese la fuerza expansiva que precisa el cañón gigante que se trata de construir. El armero alemán pretende usar la dinamita en sus experiencias; pero aun este explosivo tiene que resultar deficiente.

Todo esto que decimos parece también algo fantástico y no sería digno de tener en cuenta, si Revistas Científicas alemanas de gran seriedad, y que tienen confidencias del inventor, no tomaran en cuenta el asunto hasta llegar á patrocinarlo.

Ya que en serio va el proyecto, nos parece oportuno dar algunas noticias del planeta que ha de recibir tan inesperada visita.

Marte tiene un volumen unas seis veces menor que la Tierra, pero es siete veces y media mayor que la Luna, la cual fué objeto del viaje fantástico de Julio Verne.

El año ó tiempo de revolución es alí de 687 días, 23 horas, 30 minutos y 41 segundos, y gira el planeta con una velocidad de 24 kilómetros por segundo.

El matiz rojo que presenta a simple vista, se debe al tono rojo que domina en los continentes. Visto con los instrumentos modernos de óptica, se ven, ade-

más de este color, el amarillo, anaranjado y verdoso, correspondiendo todos á distintos continentes.

Atravesando estos continentes y cruzándose en distintas direcciones, se ven muchas líneas rectas que son los llamados canales de Marte. Todavía no está comprobado que lo sean y para explicarlo hay dos opiniones: según una, estas líneas se deben al rápido enfriamiento que sufrió la masa del planeta cuando no estaba todavía bien endurecida y que le hizo resquebrajarse en esa forma. Para demostrarlo se recubre un globo de caucho de una capa de escayola, se inyecta más aire en el globo para que aumente de volumen cuando está la escayola á punto de secarse y esta se resquebraja en líneas rectas. Además, si realmente fueran canales tendrían centenares de kilómetros de anchura y á su lado el Canal de Suez sería una zanja insignificante.

Los partidarios de la otra opinión, es decir, de que son realmente canales, sostienen lógicamente que teniendo Marte muchos más años que la Tierra, (pues aquel ya estaba habitado cuando esta giraba aun en estado gaseoso) las razas que allí habitan cuentan millones de años de existencia y por lo tanto tienen una civilización incapaz de ser comprendida por nosotros.

Si á estos datos irrecusables se agrega que los materiales de allí son de una densidad muy inferior á los de la tierra, la opinión no deja de ser fundada.

Si llevar esos años de existencia y sin contar con esos materiales ligeros, en la Tierra se proyectan y son necesarios muchos canales que variarían el clima y ahorrarían muchas toneladas de carbon en los trasportes.

El clima de Marte es muy parecido al de la Tierra, pero más benigno y más igual; por eso es posible que el alemán no vuelva de allí al encontrar tales ventajas! Por eso y porque además de la dificultad de la vuelta, suponiendo que allí no caiga sobre una superficie dura, puede chocar con uno de los dos satélites que tiene el planeta: Deimos y Fobos.

Esta es la «Luna» de Marte; pero tan rápida en sus movimientos, que cada una de sus fases no llega á tres horas.

Para dar más datos esperamos á que el alemán regrese del viaje.

DR. TOUS.

Crónicas de la Exposición

La naturaleza domada

Lo útil y lo agradable, esos dos aspectos que revisten todas las cosas, se manifiestan aquí sin preponderar uno sobre el otro, como algunos pretenden. Mucho tiene la Exposición actual, de feria, la vanalidad ocupa aquí un puesto importante, un aluvión de cosas insustanciales, de espectáculos acrólicos, hechos nada más que para sacar dinero, se obstentan; pero al lado de esto, cuenta invención útil, cuántos art-factos, cuánta máquina para luchar con la naturaleza rebelde, para domarla, para vencerla.

La Exposición representa el triunfo completo del hombre sobre las potencias naturales. No mas montañas; ahí están las perforadoras suizas, la americana de sír comprimido, que oradan las rocas más duras, como si fueran cera; no más ríos, ahí están las bombas centrifugas, de Suiza también, que miden 400.000 litros por minuto y tienen más de un diámetro. Además, esas potencias naturales, de rebeldes y opresoras que eran para el hombre, se convierten en poderosos auxiliares y las perforadas en su camino,

al mismo tiempo que establecen la comunicación entre dos naciones, entre dos comarcas, antes separadas por una barrera insuperable, encuentran minerales que sirven luego, convertidos en herramientas, en útiles, en máquinas de todas clases, para ayudar al hombre en su improbable tarea. Los ríos no seran de hoy en adelante el azote de las comarcas que atraviesan, sino que divididos y subdivididos en canales de riego por las excavas, por las presas, por los partidores, por todos los medios, en fin, de que dispone la ingeniería moderna, se convertirán en grandes arterias de vida y de movimiento, ya fructificando los campos, ya sirviendo para el transporte de los productos, o bien elevadas sus aguas por las centrifugas, por los pulsómetros, por los arietes hidráulicos, podrá disponer del precioso elemento, aún en los sitios más elevados y hasta ahora inasequibles competentemente, alas fuerzas del hombre. Los bosques, no seran refugio de animales dañinas, sino que bien dirigidos y cultivados, no talados como en España, ofrecerán a las fábricas toda la inmensidad de sus productos y además detendrán las aguas torrenciales e impedirán las inundaciones con que la naturaleza castiga a aquellos pueblos ignorantes que no saben aprovecharse de ella.

Si; todos los agentes están domados. La caída de aguas que con fuerza brutal socava la tierra y le roba terreno al agricultor, aprovechada por la turbina para una fuerza inmensa; ahí está la de Suiza de 11.000 caballos; esa turbina podrá mover un dinamo gigantesco como el de la «Algemeine Electricite», de corriente ponfásica y de una tensión inverosímil, y esa electricidad, transportada por los cables italianos, podrá hacer mover las fábricas, andar los trenes, dar luz, calor, vida, en una palabra, por donde quiera que vaya.

Pero esto, después de todo, está llamado á desaparecer, reemplazado por nuevas fuerzas, por nuevos generadores de energía de potencias enormes. Ya no hay miedo de que las minas de carbon se agoten, ahí están los inagotables pozos de petróleos, de Pensilvania y de Siberia, con cuyo líquido ya bruto, ya refinado en sus infinitas manifestaciones, benzina, oleo-nafta, gasolina, moverán locomotoras, barcos, dinamos. Si los pozos se agotan ya hay descubierta una nueva fórmula, el gas desprendido de los altos hornos y de las fábricas de acero. Una brillante prueba de esto representan los Establecimientos Cockerill (Bélgica) con su máquina sopladora sistema Delawere-Deboutville, de 1500 caballos de fuerza. El acetileno está lleno de halagadoras promesas y del cual hay ya una bibliografía inmensa. No falta más que una fórmula para aplicar la enorme fuerza que representa el gas desprendido del carburo de calcio. Es lo que se refiere á la luz, el triunfo es completo. Todo el anexo de Vincennes y las orillas del Sena, están espléndidamente alumbradas por dicho fluido y tanto en el pabellon del acetileno de dicho anexo como en la sección de la Esplanada de los Invalidos (Industrias diversas) hay una instalación completísima de aparatos industriales y domésticos que producen, sin peligro alguno, una luz hermosa y económica, el verdadero ideal.

SALVADOR TREVIJANO.

(Se concluirá.)

MIL PESETAS al que presente cápsulas de Sándalo mejores que las del DR. PIZA, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino 6, Farmacia, Barcelona.

Pacotillas

Telegrafian de Gibraltar diciendo que el viaje de lord Chamberlain sólo es de recreo y para descansar de las tareas políticas.

Lo cual no quita para que de camino vaya olfateando á ver dónde asan carne. En estas circunstancias su proximidad á nuestro territorio le da á lord Chamberlain el carácter de ave de mal agüero.

Leo:

«En Castellón no debe de haber autoridades, cuando han permitido que públicamente algunos sacerdotes realicen actos políticos ajenos á su sagrado ministerio.»

Hombre, ¿no ha de haber autoridades? Si les habrá, sólo que no ejercerán más que contra los feligreses.

Hombre!

«Le Matin» de París ha publicado la noticia de que las Cortes españolas han votado ya los créditos para la construcción de una escuadra de ocho acorazados de 12.000 toneladas, cuatro cruceros acorazados de 8.000 toneladas y cien torpederos, añadiendo que todos esos buques se construirán exclusivamente en los astilleros franceses.

Por lo visto las Cortes se han reunido y han votado esos créditos para navíos, con reserva tan grande, con tal misterio, que nadie se ha enterado de tal suceso!

Esto honra mucho á la información del periódico parisién.

¿Pero no será una equivocación de nacionalidad?

¿No se referirá á Turquía?

El cañonero *Hernán Cortés*, ha salido de Cartagena con rumbo desconocido.

Allá va la nave;

¿quién sabe d'ó va?

—No tenga usted prisa, que ya se sabrá!

—Temo por su suerte.

¿Por qué ese temor?

—Sufrirá averías?

—Si no llueve, no!

ESTRANI.

Sección Oficial

El «Boletín» del 3 publica:

Exposición y R. D. suspendiendo las garantías constitucionales.

Real orden circular encargando á los Gobernadores procedan á la detención de los que perturben el orden y porque profusen ideas carlistas ya porque demuestren su adhesión á ellas.

Circular de la Diputación provincial anunciando las subastas que se celebrarán el 10 y el 6 de Diciembre para el suministro de viveres con destino á los acogidos en los asilos de beneficencia, á las amas internas y á los acogidos incurables en la casa Expositos.

Providencia de la Tesorería de Hacienda apremiando á los contribuyentes de la zona de Albuquerque que no han satisfecho sus cuotas.

Otros de los recaudadores de las zonas de Olivenza y Don Benito, anunciando la cobranza del cuarto trimestre de contribuciones.

Otros, administrativos, de escaso interés. Oros del Juez de 1.ª instancia de Fuente de Cantos llamando á D. José García Echevarría, D. Gregorio García de Lomana, Francisco Lozano Redondo y doña Carmen Villalba Ibarra, para que se personen á usar de sus derechos en los expedientes posesorios promovidos por Antonio Lozano Rosario, Narciso Lozano Redondo y Luis Castillo Rosario.

Sección Regional.

Desde Barcarrota

Señala un origen antiquísimo en Barcarrota la piadosa costumbre de conmemorar á los muertos el día 2 de Noviembre.

En esta fecha, cual más, cual menos,

rinde el honroso y merecido tributo que debe á aquellos seres que le fueron queridos y cuya pérdida hoy llora amargamente. Más desde que se construyó el cementerio denominado de San Juan, que dicho sea de paso, va mereciendo ya el calificativo de suntuosa morada, por las hermosísimas galerías de panteones que contiene y por el buen número de regios musoleos que encierra, parece que ha despertado mayor entusiasmo la celebración de dicha fiesta.

Y, con efecto, desde no muy entrada la mañana del día primero, empieza la colocación de centenares de vistosas farolas y los primorosos cuadros, coronas y dedicatorias que, en no menor cantidad y con exquisito gusto, hermosean la portada de los panteones, hasta que por la tarde del día 2, surge la inmensa afluencia de gente que todo lo invade y todo lo atesta.

Bien pudiéramos dividir en dos grupos los individuos que allí se manifiestan: uno, compuesto de muy escasas entidades, por desgracia, que se sitúa ante las respectivas fosas que guardan los restos de seres, cuya pérdida llora, y allí con sumo recogimiento y respetuosidad permanece entregada al dolor que los tristes recuerdos del posado les ocasionan, sin que distraiga su atención ninguna de las bulliciosas notas que á su alrededor se producen; y el otro, que, ciertamente comprende la gran mayoría de los concurrentes, van recorriendo, con loca descompostura y descomulgado comedimiento, todas las galerías, admirando, de modo vulgar, unas veces cuanto la vanidad y el orgullo ha engrandecido, y censurando, hasta con sarcasmo, cuanto la modestia y la naturalidad ha creado; y entregándose otras veces al bullicio y la algarazara como el que se encuentra en el más despreciable lupanar.

Mentira parece que la frivolidad ridícula de nuestra época haya profanado la angusta mansión de los muertos, convirtiendo este sagrado recinto en teatro de efímeros pasatiempos y vituperables deleites.

El ánimo del más escéptico se contrista hondamente viendo á granel numerosos y apiñados grupos de licenciosos jóvenes é impúdicas mujeres que, arrastrados por el vertiginoso atractivo de los placeres, tienen en poco el rebajamiento de la pública estimación, además de la ofensa que infieren, con su detestable conducta, á las personas juiciosas y de nobilísimos sentimientos que en dicho día visitan tan triste como respetable morada, con el laudable propósito de exhalar un suspiro ó verter una lágrima sobre las tumbas de sus queridísimos padres, inolvidables y malogrados hijos, desventurados y cariñosos hermanos, fieles dandos y amigos.

No escatimaré en esta crónica el merecido tributo de respetable admiración debido á las personas que constituyen el primer grupo; y en cuanto á las del segundo, no estario demás que el Sr. Alcalde de este pueblo hubiera tomado como suyo el bando dictado por su colega de Badajoz el 29 de Octubre del pasado año y dejado sentir sus correcciones.

Y ya que de difuntos se trata, séame lícito consignar un sincero pésame al activo y laborioso fondista de este pueblo, D. Joaquín Illesca Méndez y su honrada y amable esposa, por la prematura muerte de su simpático hijo Joaquín, de 11 años de edad, que pasó á mejor vida en la tarde anteayer, 31 de Octubre.

Por su carácter dulce, angelical y nobilísimo, el finado se captaba el cariño de cuantos le trataban, siendo el embeleso de sus desventurados padres, entregados hoy al dolor más profundo, por tan irreparable pérdida.

Si algún consuelo puede haber para tan gran desgracia, deben encontrarlo en la participación que en su justo sentimiento han tomado todos los que conocían al niño Joaquín, sentimiento al que de todas veras se asocia también su amigo,

JUAN ORTIZ RODRÍGUEZ.

2 Noviembre 1900.

Crónica Local

TEATRO.

La función que el domingo por la tarde se dió en el coliseo de López de Aya, ofreció algunas novedades en cuanto al personal encargado de interpretar la obra que se puso en escena—el drama lírico *La Tempestad*.—

La Srta. Estrella López que el sábado anterior hizo el papel de Roberto, desempeñó el de Angela, que en aque día ejecutó Amelia Valle; y el de Roberto fué confiado á la Srta. Consuelo Esplugas, que, según parece, comienza ahora su carrera artística, al menos como cantante.

La entrada bastante buena. Decididamente Pablo López tiene el santo de cara.

La preciosa opereta *Campanone* fué la obra escogida para la función que tuvo lugar por la noche. Amelia Valle cantó bastante bien la parte de Corila. En el tercer acto fué muy aplaudida.

La Sra. Cortés nada dejó que desear en el papel de *Violante*. Al ver su hermosa figura, nadie que no lo supiera, no hubiese dicho que la Sra. Cortés era la misma artista que en la noche del viernes último dió relieve al tipo de Brígida, en *Don Juan Tenorio*.

El de Alberto lo tuvo á su cargo el señor Ubeda. Procuró cumplir.

Gascó y Andrés López, que interpretaron el de *Campanone* y el del poeta, fueron aplaudidos en el cómico duo del tercer acto, que mereció los honores de la repetición.

El Sr. Rius fué, como actor, un empresario aceptable.

FUNCION PARA HOY.

La zarzuela en dos actos *Mirina*. Estreno de la zarzuela en un acto *Maria de los Angeles*.

Vino de mesa superior

fabricado en la misma forma que lo hacen en la Rioja.

Se vende á 6 pesetas arroba y 40 céntimos el litro, plaza de Minayo núm. 17, fábrica de aguardientes, frente al depósito.

Regresó á esta capital, encargándose nuevamente del Gobierno civil, el señor Belmonte.

Lo de todos los lunes.

El Ayuntamiento no celebró sesión por no haber concurrido suficiente número de concejales.

Tampoco la celebró, por no haber asistido sus individuos en número bastante, la Junta municipal.

Licororo El mejor digestivo.

Procedente Torrelaguna llegó hace dos dias á Badajoz la esposa de D. Tomás Oñate.

Bienvenida.

Como la testamentaria del Sr. D. Fernando Montero de Espinosa ha entregado 500 pesetas para la creación del Monte de piedad se cree que ha de ser más fácil llevar ahora adelante la empresa.

D. Miguel Durán Rodríguez,

Afinador de pianos, AFLIGIDOS, 19.

Se garantizan por un año las afinaciones.

Han regresado á Badajoz D.ª Amalia Muñoz de Salinas y sus hermanas doña Cristina y D.ª Amalia.

Bien venido.

A poquísimas distancias de la población y en el terreno que hay entre la carretera de Olivenza y Valverde de Leganés se está formando una esterquera.

¿Cómo se consiente ese abuso, con el que se infringen las Ordenanzas municipales?

Llamamos la atención del Sr. Alcalde, para que mande levantar, si le parece oportuno, la esterquera referida.

Y también todas las que no disten de los caminos y de la ciudad, los metros que las antedichas ordenanzas establecen.

Es posible que en la primera sesión que celebre la Junta provincial de Sanidad, uno de sus individuos denuncie los abusos que se cometen, estableciendo tales esterqueras junto á la población, y próximas á los caminos; de suerte que el Sr. Alcalde se debiera anticipar á cualquier acuerdo que la Junta tome, adoptando la medida que queda indicada.

Dentadura.—Siempre sana, siempre

limpia, siempre perfumada, con el *Licor del Polo de Orive*. 5 reales frasco. En Badajoz, farmacia de Camacho.

La casa conocida de José Dammann, de Hamburgo, nos informa que la nueva *Lotería de Hamburgo*, va á empezar dentro de poco. La suerte de ganar en la misma, siendo muy importante, ofrezcase la mano á la fortuna en la casa de José Dammann. Esta casa establecida desde 1851, se ha hecho acreedora á reconocimiento por sus pronto pagos de los premios.

Acompañamos prospecto de la dicha Lotería.

REGISTRO CIVIL.

Dias 3 y 4 de Noviembre de 1900.

FALLECIDOS

Carmen Rodríguez González, 5 años; fiebre gástrica.—Francisco Doneris Moreno, 74 años; catarro pulmonar crónico.—Manuel Ramos Salvado, 54 años; gangrena del peno.

NACIDOS

Consuelo Lazo Poli.—José de los Santos.—María Guerra Martínez.—Pedro Rivero Ventura.—Juan Francisco Collado Mateos.

CASAMIENTOS.

Ninguno.

Servicio telegráfico

La cuestión carlista.-Aprehensión de armas y otros efectos.

Madrid 6 (3'45) m.

Un despacho de Alicante comunica que en casa del cura de Benifallín fueron encontrados armas, cartuchos y mochilas. Dicho cura ha sido desterrado á Murcia.

Prisiones en Bilbao.

Madrid 6 (3'48) m.

Telegrafian de Bilbao, que en la cárcel de dicha capital están presos é incomunicados 45 individuos afectados á la causa carlista. Cuéntanse, entre ellos, 5 sacerdotes.

Lo que dice Ugarte.

Madrid 6 (3'50) m.

El ministro de la Gobernación afirma no ser cierto que Silvela vuelva pronto á la presidencia del Consejo de ministros.

El Gobierno actual—añadió el Sr. Ugarte—no se considera fracasado en su campaña contra el carlismo.

La guerra del Transvaal.

Madrid 6 (3'50) m.

Un telegrama de Johannesburgo dirigido al *Daily News* dice que el generalísimo Roberts ha aplazado su regreso á la metrópoli no solo por causa de las exequias del príncipe Cristian Víctor, nieto de la reina Victoria, si que también por otros motivos que reclamarán por algún tiempo su atención.

Dícese que fueron capturados cerca de Libombo 3 boers que conducían despachos de Steyn.

Fábrica de Mosaicos Hidráulicos

Y

ALMACEN DE YESOS Y CEMENTOS DE

Domingo Olgado.

PRIM. 2 Y VASCO NUÑEZ, 84.

Esta fábrica, situada antes en la Alameda 20, de donde se ha trasladado para poder dar más desarrollo á sus talleres y almacenes, ha aumentado notablemente los dibujos de su catálogo y puede ofrecer una estensa colección.

Grandes existencias dispuestas al primer aviso.

Precios económicos. Clases garantizadas.

PRIM. 2 Y VASCO NUÑEZ, 84.

BADAJOZ